

Refonder l'Union  
et sa Défense !



**François Leroux**

# **Refonder l'Union et sa Défense !**

**État d'Urgence**



**Efficacité - Équité - Solidarité**

LES ÉDITIONS DU NET  
126, rue du Landy 93400 St Ouen

## Du même auteur

### Essais

- ✓ Comment faire face à la Mondialisation : *Pour une France plus équitable et solidaire* – (Refonder.fr/essai\_2007.pdf)
- ✓ Quelques idées pour adapter nos institutions au monde actuel et relancer notre économie – (Refonder.fr/essai\_2009.pdf)
- ✓ 57 vs 44 % : *Refonder ? Oui, mais... Quoi, Pourquoi, Comment ?* (2015 – Éditions du Net)
- ✓ *Refondations : Idées novatrices pour des réformes apaisées* (2016 – Éditions du Net)
- ✓ *Vitale Europe* – (2019 – Éditions du Net)
- ✓ *Agir ou Subir ? Créativité – Audace – Clairvoyance* (2021 – Éditions du Net)

Quatre livres familiaux – (2014-2015-2018-2023)

### Sites Internet

- ✓ [refonder.fr](http://refonder.fr)
- ✓ <https://temoignages14-18.fr>
- ✓ [claire-leroux.fr](http://claire-leroux.fr)

Dédicace à nos Dirigeants  
*Pour faire de grandes choses,  
il ne faut pas être un si grand génie ;  
il ne faut pas être au-dessus des hommes ;  
il faut être avec eux.*  
**Montesquieu**



# État d'Urgence !

L'Union Européenne, née le 25 mars 1957 à Rome, a fêté ses soixante-six ans en étant encore sous la tutelle de « l'Oncle Sam » ! Elle est composée maintenant de vingt-sept pays, formant une « communauté désunie d'adolescents » qui se pensent dans l'incapacité d'être autonomes et d'assumer leur propre défense ! Alors que le Produit Intérieur Brut de l'ensemble se situe au troisième rang mondial, comme les budgets militaires cumulés de ses membres !

La défense de l'Union ?

– L'OTAN, une entité soumise au gouvernement américain et à des procédures très lourdes ;

– Vingt-sept armées sans liens entre elles et presque toutes, ni prêtes ni aptes à combattre !

Un monumental gâchis ! Et quel rôle peut jouer un *Eunuque* au milieu de *Mâles dominants*, hormis celui de bouffon ?

Dans les années 1960, beaucoup d'étrangers étaient très admiratifs, et envieux, de cette Union en développement. Maintenant, Elle et ses membres sont ouvertement méprisés parce qu'Elle se situe entre deux mondes, celui des *géants économiques* et celui des *nains militaires*... et, au final, Elle s'est retirée sur l'Aventin...

Cette situation grotesque et humiliante de notre Union tient à :

1. Un problème d'organisation, comme nous allons le voir ;
2. L'absence de la volonté d'assumer sa destinée : avoir tous les attributs d'une Grande Puissance, libre, éprise de justice et de paix ; être une démocratie unie, apaisée, autonome, modératrice d'un monde peuplé d'agresseurs qui bafouent l'ordre mondial.

Nous devons comprendre que, si nous voulons rester libres dans ce monde de prédateurs affamés, nous n'avons d'autre choix que d'être très solidaires entre nous, de nous émanciper de toute tutelle afin de devenir « La Troisième Puissance Mondiale », très réactive et qui aura les moyens de tenir à distance ses agresseurs potentiels !

La découverte de l'importance de ce budget militaire cumulé fut un premier choc pour moi, Européen convaincu depuis toujours.

Un premier choc... suivi par plusieurs autres au cours de mes investigations. Mais, au-delà de la déception, il y a surtout une très grande inquiétude, heureusement tempérée par le fait qu'une véritable « métamorphose » de l'Union est possible et peut s'effectuer rapidement... encore faut-il qu'Elle décide de l'entreprendre !

Cette profonde réorganisation permettrait, notamment, d'avoir une si nécessaire Défense européenne autonome qui deviendrait la Troisième Puissance Mondiale !

– Quels montants faudrait-il y consacrer ?

– Moins que les montants actuels... pour un résultat nul !

Simple question d'organisation, de volonté, de clairvoyance !

### ***Une règle d'Or :***

***Les décisions qui concernent ou impliquent l'Europe doivent se prendre à Bruxelles. Pas à Washington, Moscou ou Pékin !***

# Prologue

*« L'avenir n'est pas ce qui va arriver,  
mais ce que nous allons faire. » Henri Bergson*

## RÉVOLUTION

L'Union Européenne devrait faire du 24 février 2022 la date fondatrice de son émancipation, comme le fut le 14 juillet 1789 pour la France : un monde s'était effondré, un monde nouveau s'est construit sur des bases radicalement différentes qui ont fait émerger, notamment, la « Déclaration des droits de l'homme et du citoyen » : égalité des droits, liberté d'opinion et de la presse, respect de la propriété. Toutes choses auxquelles nous tenons, que nous avons reçues en héritage et que nous devons transmettre... Mais ce n'est pas avec notre passivité actuelle que nous le pourrons !

L'échec de l'annexion de l'Ukraine par la Russie, suivie d'une guerre archaïque, ni déclarée ni nommée, d'une extrême violence destructrice, nous impose de réinventer d'urgence notre Union en oubliant tout ou presque, et surtout nos certitudes, comme la Révolution de 1789 a conduit la France à totalement se refonder.

Dans cet essai, je commence par imaginer une organisation qui lui permettrait de devenir une Puissance économique – et – militaire d'équilibre, autonome, au même niveau que les autocraties qui, disposant de l'arme nucléaire, se croient tout permis, y compris de rétablir leurs empires d'autrefois par la menace, au mépris des populations concernées et des traités internationaux.

Ensuite, j'aborde le problème de l'Ukraine... avec laquelle nous nous retrouvons exactement dans la même situation qu'à Munich à l'automne 1938. Le nom des acteurs a changé, mais pas les circonstances, nucléaire en plus ! Je pense nécessaire de rappeler la prophétie de Winston Churchill et de donner des extraits de son discours à la Chambre des Communes. Puis, je fais un point sur les autocraties et les démocraties qui nous entourent.

Les refondations suggérées doivent être abordées avec un esprit pragmatique et ouvert en raison des idées novatrices, parfois disruptives, imaginées pour nous permettre d'affronter un futur semé de tragédies. Elles devraient être faciles à mettre en œuvre, ne pas poser de problèmes juridiques bloquants, et générer des économies. Pourront-elles aider nos dirigeants à sortir de la dépendance américaine mortifère et à rendre notre futur moins incertain ?

Ce qui me frappe et me désole le plus en approfondissant les différents sujets, c'est de constater que notre Union est en fait une Union libre, où chaque pays prend ce qui l'intéresse et mène sa vie sans se préoccuper de celle des autres, sans solidarité, sans vision, sans ambition, sans attachement au drapeau commun porteur de tant d'espérances pour des centaines de millions d'êtres humains !

Finis aussi les siècles de conquêtes et de dominations. Les démocraties occidentales doivent se rendre à l'évidence : elles ont perdu la maîtrise du monde au profit de pays très motivés par leurs revanches à prendre, gouvernés par des autocrates qui détestent tout ce que nous représentons : la démocratie, les libertés, les Droits de l'Homme, etc. Bref, des autocrates qui veulent asservir le monde comme ils asservissent leurs propres peuples depuis des siècles.

Si les États-Unis vont faire encore illusion pendant quelques années, nos petits pays européens – y compris le Royaume-Uni depuis la perte de son Empire et la France de ses colonies – sont devenus des puissances secondaires, sans réels pouvoirs, sauf si notre Union s'émancipe très vite et nous permet de reprendre nos destins en main... pendant qu'un chef mafieux russe ruine son pays en

tentant d'annexer des États indépendants et de s'attaquer aux Démocraties avec son compère chinois.

Ensuite j'aborde des thèmes plus généraux.

Finie l'insouciance environnementale où nous nous autorisons à consommer à tout va, à gaspiller, à polluer ! Rien ne doit plus se faire sans prendre en compte l'environnement qui conditionne nos vies où que nous soyons sur la planète, car celle-ci est unique et de son évolution dépend notre survie.

Jamais dans l'histoire, les hommes n'ont eu à s'en préoccuper, ni le pouvoir d'agir. Jamais, jusqu'à la fin du siècle dernier quand ils prirent conscience qu'ils l'épuisaient en consommant plus qu'elle ne pouvait offrir ; qu'ils polluaient au point d'abrèger des centaines de millions de vies et de provoquer des maladies, des malformations, des allergies, une forte baisse des fécondités masculine et féminine ; qu'ils contribuaient aux dérèglements climatiques aux conséquences toujours plus violentes et fréquentes. Et alors que la population ne cesse de croître dans les pays pauvres et que plusieurs milliards d'individus voudraient sortir de leur dénuement extrême, nos dirigeants s'en émeuvent mais n'annoncent que des mesures dont les mises en œuvre et les calendriers ne sont pas respectés.

Mon intention ici n'est pas de me mêler au débat sur notre participation au réchauffement climatique qui causera, entre autres conséquences, des migrations de centaines de millions de personnes et d'au moins autant de morts. Je vais surtout m'intéresser aux répercussions et aborder les questions de la surpopulation et de la décroissance, objets de préconisations irresponsables de certains *experts*.

J'aborde aussi les catastrophes engendrées par les dérives financières récurrentes ; la composante humaine de la biodiversité et le Facteur Temps, jamais évoqués bien que d'une importance majeure ; une Retraite Universelle équitable ; et d'autres thèmes qui méritent une attention particulière.

## AUTEUR

Ingénieur de formation, une vie professionnelle passée dans des entreprises aux activités très diverses, des interventions dans des organisations minées par l'endogamie, de nombreux voyages et séjours sur tous les continents, à titre privé ou professionnel, me permettent d'avoir des idées, souvent jugées transgressives par les politiques, « trop radicales » par un Premier ministre, car sortant de cadres assignés, par habitude, conservatisme, peur des réactions, manque d'esprit d'ouverture et d'imagination, méconnaissance du *terrain*... Des adeptes du : « Il faut que tout change pour que rien ne change » de Luchino Visconti dans *Le Guépard*.

Peu conventionnel par certains thèmes abordés, mais surtout par la façon de les traiter, cet Essai a pour spécificité d'émaner d'un vécu au plus près du *terrain*, là où s'activent les forces vives des nations, les « corps intermédiaires » si méprisés, à grand tort, par beaucoup d'esprits s'estimant supérieurs. En plus, le fait de n'appartenir à aucune organisation, me donne une grande liberté d'esprit et de ton. Pour toutes ces raisons, cet Essai devrait être un précieux complément aux publications des économistes, des universitaires, des journalistes. Puissent nos dirigeants s'en imprégner, eux qui sortent presque tous du même moule et vivent entre eux, confinés dans leurs tours d'ivoire, « au-dessus des hommes et non avec », ignorant la vie des citoyens soumis aux difficultés de leurs quotidiens. Bref, des pouvoirs hors sol et sclérosés !

Je termine ce prologue par un test auquel, jeune ingénieur, je fus soumis, car il illustre la démarche que tout responsable devrait avoir à l'esprit : « sortir du carré », quand c'est nécessaire. Il consiste à relier les neuf points par quatre segments de droite sans lever la pointe du crayon.

o	o	o
o	o	o
o	o	o

PREMIÈRE PARTIE

# **Métamorphose de l'Union**